

16. März 1946: »Wir rufen euch Frauen!« Gründung des Bremer Frauenausschusses

66

SPD

»Wir haben einen Frauenausschuss ins Leben gerufen. Dieser Ausschuss soll helfend, beratend, aufrüttelnd und mobilisierend unter den Bremer Frauen wirken.« (WK 16.3.46) Die fünf Frauen aus unterschiedlichen Richtungen, deren Namen unter dem Aufruf standen, waren alle schon vor 1933 frauenpolitisch aktiv, also nicht mehr die Jüngsten, aber alle voller Power: Anna Stiegler (SPD), Käthe Popall (KPD), Anna Klara Fischer (parteilos, Anti-Alkoholiker-Bewegung), Irmgard Enderle (Gewerkschafterin, SPD), Agnes Heineken (Liberale). Sie wollten als überparteiliche



Bewegung die besonders geforderten Frauen bei der Bewältigung des harten Nachkriegsalltags unterstützen, aber gleichzeitig die Frauen auch zu selbstbewusster Mitarbeit im politischen Leben aufrütteln. »Die Frau gehört ins Haus – rückständig!«, »Unangetastete Arbeitsgebiete des Mannes – gibt es nicht mehr!«, »Frauen in die öffentlichen Verwaltungsorgane!«.

Und die Frauen kamen. Aus den anfänglichen neun waren 1950 schon 28 Verbände geworden. In Arbeitskreisen wie »Ernährung«, »Wohlfahrt« oder »Wohnungsfragen« löcherten sie die Behörden mit Eingaben zur Erleichterung des Alltags. Auch beim Wiederaufbau mischten sich die BFA-Frauen ein, zum Beispiel mit Forderungen nach Planung von arbeitssparenden Küchen.

Auch heute noch versteht sich der inzwischen »Landesfrauenrat« – nach dem Vorbild der anderen Bundesländer – genannte BFA als Sprachrohr der Bremer Frauen gegenüber den politischen Entscheidungsträgern Bremens. Er besteht heute aus 37 Frauenverbänden, denen gemeinsam der Kampf um die immer noch defizitäre Gleichstellung der Geschlechter ist. In Diskussionen und Anträgen an die entsprechenden Gremien geht es aktuell unter anderem um folgende Themen: Parität, Entgeltgleichheit, Gewaltprävention, Gendergerechtigkeit. Dazu werden führende Politiker und Politikerinnen eingeladen, die auch tatsächlich kommen.

Auch unter seinem neuen Namen ist der heute über 70-jährige Bremer Frauenausschuss immer noch eine wichtige Institution im Bundesland Bremen.